

DECLARACION PÚBLICA

Los abajo firmantes, dirigentes y militantes de base de la Democracia Cristiana, sentimos la obligación de expresar públicamente nuestro desacuerdo con las recientes declaraciones de nuestro Presidente Nacional, camarada Alberto Undurraga, que, por propia iniciativa, define los límites de una futura alianza de centro izquierda y, además, emplaza a nuestros eventuales socios a pronunciarse en el sentido que él señala, lo que nos parece que en la forma no corresponde y que en lo sustantivo constituye un grave error político.

Esta declaración constituye un dilema falso. La democracia cristiana no es un partido que busque excluir a quienes están por las transformaciones de la sociedad chilena para hacer de ella una sociedad más justa y democrática ni que pretenda que su visión y sus propuestas deban ser asumidas completamente por nuestros eventuales socios.

La Democracia Cristiana no puede sembrar dudas ni distraer, en el Chile de hoy, el debate central: Chile necesita transformaciones profundas que, en el actual escenario, se enfrentan a una derecha económica y política que impide y obstaculiza dichos cambios. Desde su nacimiento con la Falange Nacional, nuestro objetivo central ha sido la transformación profunda de la sociedad chilena para construir una verdadera justicia social que permita una vida comunitaria y fraterna para todos/as los/as chilenos con especial atención a los sectores más carentes y postergados. Inspirados en el humanismo cristiano hemos construido una organización política no confesional y tampoco hemos negado la posibilidad del aporte de otros humanismos. Hoy, además, tenemos conciencia del valor inspirador de la democracia y de la vigencia y defensa de los derechos humanos.

Sobre esta base hemos sido un partido que históricamente ha impulsado las transformaciones de la sociedad chilena. Así ocurrió en el gobierno de Eduardo Frei Montalva, que impulsó profundas transformaciones en Chile entre las cuales cabe destacar la reforma agraria, la sindicalización campesina, la promoción popular, el inicio de la recuperación de nuestras riquezas básica y la integración latinoamericana, entre otras. Posteriormente cabe destacar que fuimos actores fundamentales en la recuperación de la democracia chilena, gracias al liderazgo de nuestros dirigentes sindicales, gremiales, sociales y universitarios, y echamos las bases de la reconstrucción de ésta a través de la concertación de los partidos para la democracia y posteriormente de la alianza de la nueva mayoría.

No somos un partido anticomunista. Consideramos que el dilema que plantea el camarada Undurraga es falso y excluyente. Es falso porque el Partido Comunista chileno, más allá de las falsas verdades instaladas por la derecha, ha demostrado ser un partido democrático. Hay que recordar que, hace pocos años, hemos incluso compartido responsabilidades de gobierno. Es excluyente porque fija a priori los límites de una futura alianza de centro izquierda, necesaria para ser un gobierno transformador, dejando fuera a sectores con los que tenemos diferencias, pero cuyo carácter progresista no puede ser negado.

Nosotros, por el contrario, somos partidarios de una gran alianza de todas las fuerzas sociales y políticas que están por los cambios democráticos en Chile para constituir una mayoría suficiente para hacer frente a las fuerzas de derecha que se oponen terminantemente a ellos, como lo demuestra su comportamiento diario, a través de todos los medios, en relación con el actual gobierno.

Nuestra responsabilidad es fortalecer nuestra organización interna y, desde el punto de vista político, elaborar las propuestas fundamentales que, a nuestro juicio, deben ser recogidas en un programa presidencial de gobierno que de sustento a la unidad social y política del pueblo.

Distraer o mantener a la Democracia Cristiana en una permanente posición de ambigüedad y de falta de decisión para enfrentar los desafíos verdaderos del futuro sólo puede agudizar la crisis de representación que enfrentamos y es un error que no compartimos. **Creemos sí en la fuerza de nuestras ideas y en ello seguiremos trabajando para ser aporte en la construcción de un nuevo Chile.**

Obviamente el éxito de esta tarea de unidad amplia requiere de la generosidad y del patriotismo de todos los actores, nosotros cumpliremos nuestra parte.

Chile, 05 diciembre 2024

FIRMANTES DECLARACIÓN PÚBLICA

Dirigentes nacionales, regionales, comunales y militantes de base del partido Demócrata Cristiano

	Nombre completo	Comuna	Condición
1	Carmen María del Picó Rubio	Talca	Consejera Nacional PDC
2	Alexandra Nuñez Sorich	Vallenar	ExVicepresidenta nacional PDC
3	Francisca Hernández Cáceres	Las Condes	ExVicepresidenta nacional PDC
4	Cecilia Valdés León	Estación Central	ExSecretaria Nacional PDC
5	Alejandro Carril Rojas	La Reina	Primer vicepresidente nacional Departamento de la Sociedad Civil
6	Flavio Garrido Sepúlveda	La Reina	Presidente Frente de Trabajadores DC
7	Irene Celis Ramírez	Pudahuel	Dirigenta Sindical FTDC
8	Patricio Marcelo Argandoña Rojas	Curicó	Exvicepresidente FTDC
9	Pedro Vera Castillo	Concepción	Delegado Junta Nacional
10	Cecilia Montt Pinares	La Cisterna	Delegada Junta Nacional
11	Carlos Contador Casanova	Valparaíso	Delegado Junta Nacional
12	Raúl Collado Contreras	Arica	Delegado Junta Nacional
13	Mónica Altamirano Urrutia.	Freirina	Miembro Directiva Regional de Atacama
14	José Bustos Hernández	Coronel	Presidente comunal PDC

15	Marcelo Alvarado	Caldera	Presidente comunal PDC
16	Ricardo Troncoso San Martín	La Florida	Vicepresidente Comunal PDC
17	Kathia Alarcón Prado	San Antonio	Secretaria Comunal PDC
18	Anita Martínez Namoncura	Puyehue	Secretaria Comunal PDC
19	Sergio Mora Z.,	San Rosendo	Secretario comunal PDC
20	Marcel Saintard Vera	Ñuñoa	Militante y dirigente social
21	Heraldo de Pujadas Hermosilla	Padre Hurtado	Militante
22	Patricio Gil Oyarzún	El Tabo	Militante
23	Homero Varela Aguirre	Iquique	Militante
24	Nicolás Mena Letelier	Paine	Militante
25	Juan Manuel Sepúlveda Malbrán	Colina	Militante
26	María Antonieta Escobar Silva	Padre Hurtado	Militante
27	Marcel Young Debeuf	Santiago	Militante
28	Ernesto Moreno Beauchemin	Ñuñoa	Militante
29	Andrea Leyton Miranda	Conchalí	Militante
30	Galo Maureira González	Yerbas Buenas	Militante
31	Patricia Venegas Castro	Concepción	Militante
32	Luis Ernesto Hidalgo Toledo	Quilpué	Militante
33	Enrique Bertrán A.	Las Condes	Militante
34	Marta Caballero Castillo	Santiago	Militante
35	Alejandra López Inostroza	La Granja	Militante
36	Alejandra Miranda Olivos	La Pintana	Militante
37	María Oriana Escobar Espinosa	Los Andes	Militante
38	Iris Olivarez Varas	Calama	Militante
39	Ricardo Andrade Hidalgo	Antofagasta	Militante